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Editorial
racias a la historia acumulada en los archivos, en las 
bibliotecas y ahora al alcance de todo el mundo en la Gred, se eslabona la cultura y se logran significativos 

avances.
Qué lamentable sería que cada generación tuviese que 

iniciar de cero, por ello decía Cicerón: La historia es la 
maestra de la vida.

Dar a conocer las biografías de los personajes, hazañas 
deportivas, anécdotas o connotaciones artísticas en todas 
sus manifestaciones, o investigaciones de nuestros 
colaboradores, es facilitar el camino andado por nuestros 
ancestros y a la vez, contar con perfiles dignos de ser 
imitados o sirvan de ejemplo a las actuales y futuras 
generaciones.

Hace un año, después de varios intentos de dos 
extraordinarios investigadores, se constituyó el Consejo de 
Historia y Cultura de Sabinas Hidalgo, Nuevo León; en el 
Archivo Histórico Municipal, me refiero al Profr. y Lic. Héctor 
Jaime Treviño Villarreal y el también mentor y licenciado 
Santiago Armando Vara Jiménez, actualmente presidente y 
secretario respectivamente y como tesorera, una gran 
dama, toda bondad de inigualables sentimientos y 
conocimientos, como lo es la maestra Graciela Santos 
Botello.

La mencionada institución está integrada por 
distinguidas personalidades de todos los estratos sociales y 
continúa abierto a los diversos pensamientos políticos, 
económicos o religiosos; la edad, sexo, color de la piel, no 
significan obstáculo alguno, lo prioritario es conservar o 
enriquecer la historia, así se ha constatado al acudir a cubrir 
los eventos.

La participación de la directiva es permanente, al igual 
que todos sus integrantes y en forma especial, amplia, 
detallada y muy amena, como la de la conductora de radio, 
maestra de profesión y con dotes histriónicos 
extraordinarios, Indira Montemayor Gómez de Hernández; 
del Lic. Ramón Velázquez de León, o del Profr. José 
Rodolfo Lucio Alejandro, quienes han dejado plasmadas 
sus valiosas aportaciones de acciones heróicas, nobles o 
virtuosas para que las generaciones venideras las 
recuerden y honren, como las que se expondrán en el 
Primer Congreso en el mes de mayo en esta población.

Esos documentos servirán a los historiadores y a todos 
en general para unirnos a través de sus teorías, 
investigaciones o reflexiones y mantener en excelentes 
condiciones nuestros archivos y lo más importante, 
concederle a la historia el respeto que se merece.
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González Garza; José Arturo Asimismo María Gabriela Dib y Mercado 
Salinas Garza, Delegado de manifestó que este es el tiempo de las 
la Secretaría de Economía en sinergias, de los apoyos, de las ayudas y este 
Nuevo León; María Gabriela foro es muestra de esta colaboración, donde 
D i b  y  M e r c a d o ,  cada uno se tiene que hacer responsable de 
Subsecretaria de Industria y lo que sucede en nuestro país.
Comercio del Estado de El delegado de la Secretaría de 
N u e v o  L e ó n ;  R o d r i g o  Economía en el Estado de Nuevo León, José 
Plancarte, Director de la Arturo Salinas Garza fue el encargado de dar 
C o r p o r a c i ó n  p a r a  e l  por inaugurado este foro.
Desarrollo Agropecuario de En su discurso resaltó que para que un 

Nuevo León; y José proyecto triunfe se requiere además de una 
Juan Cantú García, buena idea, la conjunción de muchas 
D i r e c t o r  d e p ersonas, de muchas voluntades y sobre 
FIDENORTE.l pasado 15 de febrero todo de muchos esfuerzos.

La finalidad de este dio inicio en  nuestro Por su parte José Juan Cantú García, 
evento fue el promover municipio el Primer Foro Director General de FIDENORTE mencionó E
el comercio de los Regional PyMES, con la que este evento es muy importante para 
pequeños y medianos participación de 54 empresas generar desarrollo económico, empleo y 
productos de la región q u e  o f r e c e n  d i f e r e n t e s  desde luego que exista competitividad; “este 
y el generar nuevas productos, como repostería, foro sirve para promover e impulsar a toda la 
opor tun idades  de  productos textiles, consultoría, gente para que apoye el desarrollo de 
n e g o c i o s  c o n  productos para el campo, Sabinas Hidalgo y toda la región norte del 
productores de otros muestra gastronómica y ofertas estado de Nuevo León, felicito a todos los 
municipios, que a su educativas. industriales, ganaderos y empresarios”.

vez, impulsen la creación de nuevos Este primer Foro Regional se llevó a cabo Sandra N. Ábrego Hernández
empleos.los días 15,16 y 17 en los cuales se mantuvo 

González Garza recalcó el una exposición permanente de los diferentes 
apoyo recibido por parte de los productos de las empresas participantes, 
gobiernos estatales y federales y además de llevarse a cabo cursos de 
la capacidad de coordinación capacitación y conferencias para dar a 
que se requiere para que este conocer los apoyos que ofrecen las 
evento sea un primer paso en el dependencias de gobierno federal y estatal 
desarrollo de nuevos proyectos y en financiamiento.
la generación de más empleos En la inauguración que se celebró en el 
para los municipios del norte del Casino Club de Leones participaron el 
Estado.alcalde de Sabinas Hidalgo, Daniel Omar 

Organizan 1er Foro Regional PyMES Sabinas Hidalgo

l pasado viernes 15 de Febrero, el Gobierno 
del Estado a través del Fideicomiso FIDENORTE ENuevo León, realizó la entrega de un apoyo 

por $500 mil pesos al Ing. Jorge Santos Gutiérrez, 
Presidente Municipal de Bustamante.

Durante este evento el Dr. José Juan Cantú 
García Director de FIDENORTE en representación del 
Gobernador José Natividad González Parás, hizo 
entrega de este apoyo, mismo que será utilizado 
para la remodelación del Centro Social “Venustiano 
Carranza”, ubicado en Bustamante, Nuevo León, y 
el cual además de albergar eventos oficiales del 
Ayuntamiento, genera ingresos para la operación 
del Municipio por medio de la renta para eventos 
sociales de la comunidad.

Luego de recibir este apoyo el Munícipe de 
Bustamante, agradeció al Gobierno del Estado y a 

del Estado y para FIDENORTE es de gran interés apoyar el FIDENORTE Nuevo León, los apoyos otorgados así como las  
desarrollo de la infraestructura social de los Municipios, ya gestiones que realizan para propiciar el desarrollo de la 
que con ello se promueven mejores condiciones de vida región norte del Estado.
para los habitantes de la región.Finalmente el Dr. Cantú expresó que para el Gobierno 

Apoya Gobierno del Estado remodelación de Centro Social en 
Bustamante

l sábado 2 de febrero ser reunieron en la Escuela Cuevas.
Normal “Pablo Livas”, ex-catedráticos, maestros, Los eventos culturales serán coordinados por el Lic. Edirectivos y ex-alumnos, convocados por el Director Héctor Jaime Treviño Villarreal con el apoyo del ex-

de la institución, Maestro director Santiago Armando Vara 
Gustavo García Ríos, con la Jiménez y la también ex-directiva, 
finalidad de formar el María Elsa Solís Hinojosa.
Comité Pro Festejos del También se formaron comisiones 
sesenta aniversario de esta para eventos académicos y 
escuela. deportivos.

En el acto se tomaron Asistieron a la reunión, además 
varios acuerdos, entre los de los antes mencionados, los 
cuales está el realizar profesores: María Guadalupe Garza 
eventos a lo largo de todo el Elizondo, Juan Manuel Flores Ibarra, 
año, enmarcándolos en el José María González Briseño, José 
aniversario de la institución Juan Ibarra Villarreal, Idania Martínez 
educativa. Morales, Francisco Ovalle Perales.

El principal asunto a También acudieron a la 
discusión fue la creación de convocatoria los mentores Juan 
un Comité que se Antonio González Rodríguez, María 
encargará de organizar y Cristina Castillo Cantú, María Antonia 
coordinar las actividades que formarán parte del festejo. Elizabeth Mascareñas M. y Sonia Valle Rodríguez.

El profesor Javier Arturo Solís Montemayor propuso que La sesión finalizó con el acuerdo de la fecha para la 
dicho Comité fuera presidido por el actual director de la próxima reunión a la cual cada comisión llevará sus 
escuela, el maestro Gustavo García Ríos, moción que fue propuestas para el festejo que vivirá su día más 
aceptada por unanimidad, lo mismo que la propuesta importante el 29 de noviembre, día de la fundación de 
de la secretaría para el profesor Mario Collazo Garza y la la escuela Normal “Pablo Livas” en el año 1948.

Carlos A. Ábrego Hernándeztesorería quedó en manos del profesor Rubén Chávez 

 Integran Comité Pro festejos del 60 aniversario de la Normal Pablo Livas
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az y trabajo, comprensión y felicidad, es lo que se respira 
en medio de una diversidad de ideas provenientes de Pingenieros civiles o mecánicos, abogados, arquitectos, 

veterinarios, locutores, funcionarios, maestros de aulas, 
filósofos o simples trabajadores, todos con auténticas 
aspiraciones de aportar o rescatar vestigios de la historia.

Gente comprometida consigo misma, ávidos de convivir 
acuden el último domingo de cada mes, salvo algunas 
excepciones, al Consejo de Historia y Cultura de Sabinas 
Hidalgo, Nuevo León.

En esta ocasión, 24 de febrero, el tema principal fue una 
disertación sobre la música, concretamente de la familia de Don 
Hipólito Garza por el Profr. José Rodolfo Lucio Alejandro, sin 
embargo no faltaron los comentarios, propuestas y noticias.

En esto último el Presidente del organismo, que ya llegó a su 
primer año sesionando en el Archivo Histórico municipal, Profr. 
y Lic. Héctor Jaime Treviño Villarreal, anunció un Congreso en 
el mes de mayo, donde se entregarían reconocimientos a 
quienes han sido y siguen en la brega, enriqueciendo la cultura, siendo alcalde o Mayor en California.
mencionando fechas importantes, como el 60 aniversario de la Para concluir, un verdadero deleite resultó la plática del 
escuela Normal “Pablo Livas”, sin faltar el elogio a nuestro portal Profr. José Rodolfo Lucio Alejandro, con breve remembranza 
de internet, que mucho agradecemos. hacia el barrio El Buche y su colaboración sobre la carrera 

Por unanimidad se aprobó el comentario del Ing. Francisco artística de Los Montañeses de Sombreretillo, Los Polos o La 
Sáenz Sandoval sobre la investigación y recopilación de Yunta en sus inicios, de Don Hipólito, Don Félix y Don Saturnino 
personajes triunfadores en diferentes áreas de la vida fuera de Garza, así como de sus hijos, integrantes de Los Norteños de 
nuestro entorno, saliendo a relucir, entre otros, Héctor Villarreal Nuevo Laredo, los Hermanos Garza, o Los Garza de Sabinas, 
Acevedo, arquitecto; Profr. Claro Escamilla, exalcalde de apoyado con una grabadora.
Apodaca; Profr. Benito Ríos, lo mismo en Ciénega de Flores; Una aportación cultural digna de permanecer presente a 
Rogelio Villarreal en San Nicolás; y en lo personal agregaría a través del tiempo en la palabra escrita, que en breve compartirá 
Manuel Lozano, a quien no tengo el gusto de conocer, pero sí con ustedes el Profr. José Rodolfo Lucio Alejandro.
estoy enterado de su generosidad hacia Sabinas Hidalgo, Ramón Ábrego Vázquez

Recuerdan historia musical de la familia de Don Polo Garza
Marzo 2008Marzo 2008
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Hidalgo, Nuevo León.
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Por unanimidad se aprobó el comentario del Ing. Francisco artística de Los Montañeses de Sombreretillo, Los Polos o La 
Sáenz Sandoval sobre la investigación y recopilación de Yunta en sus inicios, de Don Hipólito, Don Félix y Don Saturnino 
personajes triunfadores en diferentes áreas de la vida fuera de Garza, así como de sus hijos, integrantes de Los Norteños de 
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Apodaca; Profr. Benito Ríos, lo mismo en Ciénega de Flores; Una aportación cultural digna de permanecer presente a 
Rogelio Villarreal en San Nicolás; y en lo personal agregaría a través del tiempo en la palabra escrita, que en breve compartirá 
Manuel Lozano, a quien no tengo el gusto de conocer, pero sí con ustedes el Profr. José Rodolfo Lucio Alejandro.
estoy enterado de su generosidad hacia Sabinas Hidalgo, Ramón Ábrego Vázquez

Recuerdan historia musical de la familia de Don Polo Garza
Marzo 2008Marzo 2008
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en conjunto cargaron con gran parte del 
trabajo de recaudación de fondos para 
la construcción de la obra inaugurada.

El evento prosiguió con el mensaje 
de la Lic. Faride de la Garza quien inició 
su intervención mencionando las 
palabras: “Trabajo en equipo, es la frase 
que define el logro que celebramos y 
que nos llena de orgullo el día de hoy”.

Recordó los inicios del instituto en 
1998 hasta el presente, pasando por las 
distintas etapas de construcción en las l Jueves 14 de febrero la dirección del Instituto Eugenio Garza 

instalaciones en las que se ubica en la actualidad.Sada organizó una ceremonia para inaugurar el techo del patio de 
Expresó su agradecimiento a quienes hicieron posible la construcción la escuela, así como para develar la placa de la plaza cívica de la E

de la obra: “el costo total de este techo más que representar un monto misma institución.
económico, representa como ya dijeron nuestros reyes y reinas, el Al evento acudieron autoridades educativas y civiles de la localidad, 
esfuerzo conjunto de todos los que formamos la familia San Eugenio, así como el plantel docente, directivo, administrativo, alumnos y padres de 
quiero dar este agradecimiento muy especial a los reyes, reinas y familia de la escuela.
princesas, que son Marcela, Daniela, Alina, Roy, Mauricio, Luis Fernando, El acto fue encabezado por la Lic. Faride de la Garza, Directora 
Esperanza y Ana Laura, todos ellos y especialmente a sus padres, por General del instituto; Profra.Leticia E. Sánchez Mejorada, Coordinadora 
otorgar la generosa cantidad que sirvió como pilar para la construcción de de Preescolar; Profra. y Lic. María Magdalena González Arritola, Directora 
esta obra que nos alberga en esta tarde”.de Primaria; Lic. Joel Gutiérrez Salazar, Coordinador de Procesos de 

Y finalizó diciendo: “gracias especiales a cada miembro de las mesas Calidad.
directivas 2005-2006, 2006-2007 y 2007-2008, madres de familia que han En representación del Prof.. Manlio Sigifredo Perales Rodríguez, Jefe 
trabajado arduamente con el único propósito de dar a sus hijos una de la Oficina 10 de la USEDES, asistió la señora Irma Nelly Salinas de 
educación de calidad en todo el sentido de la palabra, gracias a cada uno Perales; Profra. Sanjuanita Dolores Quintanilla Saucedo, Supervisora de 
de los aquí presentes, a cada alumno, maestro, directivo y personal la Zona 29 de Secundaria; Profra. Imelda Vázquez García, Supervisora de 
adjunto por su apoyo y colaboración constante, muchas gracias por estar la Zona Escolar 81 de Primarias; Daniel Rafael Ayala, de la Dirección de 
aquí y muchas gracias por creer en la familia San Eugenio”.Acción Cívica del municipio.

Posteriormente develaron la placa la Profra. Sanjuanita Dolores Asimismo fueron presentadas las presidentas de la Sociedad de 
Quintanilla Saucedo, la señora Irma Nelly Salinas de Perales y la Lic. Padres de Familia de Primaria y Secundaria de los últimos tres ciclos 
Faride de la Garza quien dio lectura al contenido de la misma en la cual escolares, las señoras Susana Gómez Reyes, Gloria A. Salazar González, 
se mencionan los nombres los miembros de las Mesas Directivas de la Diana Salinas Salinas, Diana Quintanilla Salinas y Patricia Ancira Garza.
Sociedad de Padres de Familia, así como de los directivos, reyes, reinas y A continuación emitieron su mensaje cada una de las Reinas y Reyes 
princesas.del Instituto, iniciando con preescolar, Marcela Alexandra González Garza 

El evento culminó con la participación artística de los estudiantes de y Roy Aldair Sandoval Morales; de primaria, Daniela Ancira González y 
secundaria quienes lucieron sus habilidades musicales tocando diversos Mauricio René González de la Garza; y los monarcas de secundaria, 
instrumentos mientras interpretaban melodías de distintos génerosMiriam Alina Ancira González y Luis Fernando González Chapa; quienes 

Carlos A. Ábrego Hernández.

Inauguran techo en plaza cívica y deportiva del Instituto San Eugenio

Asisten a conferencia alumnos de la 
Facultad de Derecho UANL, 
Campus Sabinas Hidalgo

n el marco del 1° Foro Regional PYMES, Sabinas Hidalgo  el 
día 16 de febrero a las 10:00 hrs., se llevó a cabo la Econferencia sobre: Sistema  de Educación Presencial y a 

Distancia,  impartida por la Lic. Patricia de Anda,  catedrática de 
la Facultad de Derecho y Criminología  de la UANL y coordinada 
por la Lic. Mariza González Ibarra.

Asistieron los alumnos de 2° y 4° Semestre de la Licenciatura 
en Derecho, Campus Sabinas Hidalgo, así como también  
visitaron el módulo  informativo instalado  en la Casa de la 
Cultura  del Municipio.

La Universidad Autónoma de 
Nuevo León, la Facultad de 
Derecho y Criminología y el 
Campus Sabinas Hidalgo por 
medio de su Coordinador Ing. 
A r g e l i o  S a n t o s  H a l i s c a k  
a g r a d e c e n  a l  P r e s i d e n t e  
Municipal Lic. Daniel Omar 
González Garza, el apoyo 
brindado al proporcionar un 
espacio a la UANL en tan 
importante evento con el  
propósito de informar a la 
comunidad sobre la oferta 
educativa con que cuenta el  

Marzo 2008Marzo 2008

esgraciadamente la estricnina es un veneno aproximada del 2% en agua.
Usos: En dosis terapéuticas actúa como tónico violento, tiene como característica el 

nervioso general, mejora los reflejos y aviva las permanecer durante años en los huesos del D
reacciones nerviosas.animal envenenado.

La estricnina se utiliza pues como tónico en la Esta es la causa por la cual se debe controlar esta 
convalecencia de animales (caballos, vacas, perros) sustancia, ya que al morir el animal se deja a la deriva 
en solución de clorhidrato de estricnina.sin ningún control y esto puede llegar a 

Toxicidad: el perro es el animal que ha estado desencadenar a la intoxicación en otros animales, 
siempre más expuesto al envenenamiento.incluso en el hombre.

Síntomas: Aumenta la excitabilidad refleja y (dos casos de perros envenenados por estricnina 
temblor muscular, luego espasmos, quedando las en la Col. Lozano)
patas y la cola rígidamente extendidas moviendo la La estricnina es un alcaloide que procede de las 
cabeza arriba y abajo, estos espasmos se hacen semillas de un árbol (Strychnos nuxvomila) nativo de 
cada vez más fuertes hasta que en uno de ellos el la India, Malasia, Indochina y Australia septentrional y 
animal muere por asfixia.también del haba de San ignacio, semilla de un 

Tratamiento: Debe intentarse el lavado del arbusto trepador oriundo de la Indochina e islas 
estómago con solución salina hipertónica caliente, filipinas.
té fuerte o una solución de ácido tanico al 2%. Para Su presentación en forma de semilla pulverizadas 
las convulsiones en animales pequeños se aplica como un polvo pardo grisáceo y también como 
pentoborbital sódico intravenoso, en animales líquido en la tintura y extractos. Se administra como 
grandes hidrato de cloral.sulfato o clorhidrato, sabor amargo y una solubilidad 

M.V.Z. Rafael Guillén Alcorta

Envenenamiento por estricnina

FIDENORTE apoya la realización de Foro PYME
ste miércoles 30 de enero el Gobierno del Estado de Parás es imprescindible fomentar un desarrollo equilibrado 
Nuevo León, a través del Fideicomiso FIDENORTE en nuestro Estado, a través de políticas públicas que ENuevo León, entregó un apoyo de $150 mil pesos al promuevan el desarrollo económico y social de las regiones 

Municipio de Sabinas Hidalgo para la celebración del Foro alternas al Área Metropolitana de Monterrey.
PYME que habrá de efectuarse en este Municipio los días Posterior a la entrega de estos recursos se realizó una 
15, 16 y 17 de febrero. junta entre las autoridades mencionadas y personal de la 

El Dr. José Juan Cantú García, Director General de Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (CANACAR) 
FIDENORTE, fue el encargado de entregar este apoyo en a fin de dar seguimiento a un proyecto en el cuál se busca 
representación del Gobernador del Estado, al Ing. Mario aprovechar las ventajas geográficas del Municipio de 
Cuellar, Secretario de Desarrollo Económico de Sabinas Sabinas Hidalgo.
Hidalgo y  representante del Lic. Daniel Omar González 
Garza, Presidente Municipal de Sabinas Hidalgo.

El Ing. Mario Cuellar aprovecho para agradecer en 
nombre de la comunidad de Sabinas Hidalgo por el apoyo 
para este evento, ya que esta será la primera vez que un 
Municipio Rural del Estado albergue a microempresarios de 
toda la entidad. Así también extendió este agradecimiento 
tanto al Gobernador del Estado, como al Dr. José Juan 
Cantú, ya que comentó que siempre están atentos en 
apoyar las demandas de la zona norte del Estado.

Por su parte el Titular de FIDENORTE expresó que para 
el Gobierno del Estado y el Fideicomiso FIDENORTE 
siempre será prioritario apoyar proyectos como el Foro 
PYME, pues con ello  aparecen los Municipios rurales como 
una alternativa interesante para los empresarios, ya que en 
estas zonas se puede encontrar ventajas como mano de 
obra, apoyo de los gobiernos municipales, entre otras. 
Además puntualizó que para el Gobernador González 
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unque con muchos 
más apuros de los 
esperados, la Perla A

Negra retomó la corona de 
Campeón que ha ganado en 
innumerables ocasiones tras 
dejar vacante ese trono los 
Dorados, pero el Juventus 
estuvo cerca de llevarse los 
honores.

El juego se desarrolló el 
domingo 17 de febrero en la 
cancha con pasto de la 
Unidad Deportiva, siendo el 
anotador del gol Miguel 
Garza por parte de la Perla, 
quien tuvo un primer tiempo 

Juventus pero la tripleta arbitral no la decretó, según quienes bastante bueno pero el arquero 
atestiguaron la contienda que resultó por demás emotivadel Juventus salió en plan grande.

Por segunda ocasión Perla y Juventus se vieron las caras en Para la parte complementaria, 
una Final y en ambas la Perla ha salido airoso, ganando en ambos Juventus echó un poco adelante 
casos por la mínima diferencia.sus líneas y tuvo algunos 

No cabe duda de que la Perla Negra sigue manteniendo una chances de anotar pero la 
hegemonía en el balompié mayor en esta localidad y es el máximo igualada nunca llegó, aunque 
ganador de todos los tiempos, de eso no queda duda.h u b o  u n a  j u g a d a  d o n d e  

Juventus tiene un historial s u p u e s t a m e n t e  m u c h o s  
importante, ya que en 4 reclamaban penal en favor del 
torneos en Primera en esta 
l iga,  ha pasado a la 
postemporada y ya suma 
dos finales.

Felicidades a la Perla 
Negra quien le pondrá una 
estrella más a su camiseta y 
es y será por muchos años el 
mejor equipo de futbol en 
Sabinas Hidalgo.

Plagado de jugadores de 
experiencia y con un nivel de 
juego sobresaliente, la Perla 
fue además el superlíder de 
la primera ronda del certamen.

A su vez, contó con el Jugador con mayor número de 
anotaciones, título de Botín de Oro ganado por Homero Garza, 
atacante de esta importante escuadra que se consolidó como el 
Hombre Gol del certamen que acaba de llegar a feliz término.

Por consecuencia, el Juventus se alzó con el trofeo de 
Subcampeón, quedándose a un paso de cumplir su sueño de 
Campeonar en Primera Fuerza.

En la contienda por el tercer lugar, los Dorados  vencieron 4 
por 1  a los Yaquis del barrio de sonora.

Las anotaciones fueron 2 de Ricardo Cárdenas, con una 
Ramiro Méndez y Jesús Cardona, el de la honra lo hizo Manuel 
González.

Al finalizar esta batalla se hizo la ceremonia de premiación 
encabezada por "Popo" Flores, donde el Lider general fue Perla, 
el Novato del Año, Rafael Hernández de los Destroyers, el 
Veterano, Oscar Guerra Ramos, el Portero Menos Goleado fue de 
los Dorados, Luis Fernando González, Campeón de Copa, la 
Perla.

Mario A. Hernández Contreras 

Otro título más para la Perla Negra

penas en su segundo Enhorabuena y mil felicitaciones a los del 
torneo jugado en el Deportivo SC a quienes se les cumplió el Asoccer dominical de sueño de ser los Campeones del Futbol 

Segunda División, el Deportivo Sabinense de la liga dominical.
SC se alzó con el trofeo de Pero el reto y las exigencias apenas 
Campeón al vencer por la inician, ya que ahora el SC va a tener que 
mínima diferencia a los del emigrar a la categoría mayor de este 
Deportivo Garza. deporte.

La lucha fue espectacular y Puesto que por reglamento, los de la 
cerrada, al grado de que Santa Cruz tienen que jugar en la división 
apenas un gol marcó la mayor el torneo venidero que arranca el 2 
d i f e r e n c i a ,  s i e n d o  e s a  de marzo.
anotación alcanzada por los de Fue anulado por la defensiva hoy 
la Santa Cruz en la persona de campeona, el lider de goleo de Segunda, 
Román Pecina. Mario Madrigal, quien no se pudo hacer 

Sin embargo, cabe apuntar presente en el marcador...
que los de la Santa tuvieron un En cuanto a la contienda por el tercer 
chance más de ampliar el lugar, los Angeles golearon  por 6-1 a los 
marcador pero desperdiciaron Armadillos, con 2 celebraciones de Juan 
un tiro de pena máxima y así dejaron en suspenso la definición del Gilberto Ramos, marcando también Leno Cisneros, Luis García y 
duelo  hasta que el silbante pitó el final de la contienda. Misael Santos, el de la honra lo registró David Robledo.

Cerró muy bien el SC, sobre todo en lo que fue la En cuanto a la premiación, el Deportivo Garza fue el Superlíder, 
postemporada donde llegó hasta golear a los Angeles y ahora el Novato del Año, Misael Santos de los Angeles, el Veterano fue 
derrota apenas por 1-0 a unos Garza que no salen del asombro y para el profe Jaime Flores Morán del Real Sabinas. Mientras que el 
se cuestionan porque no se les da ganar un título luego de años Portero Menos Goleado fue Blas Ayala de los Garza, Mario 
de estar en la Segunda. Madrigal fue Lider de Goleo de los Garza, Armadillos cuarto lugar, 

La oncena representativa de la colonia Santa Cruz no entraba Angeles tercero, Dep. Garza Subcampeón y el SC Campeón 
como favorito, ya que los Garza fueron los líderes absolutos de la Absoluto de la Segunda Fuerza del balompié sabinense.

Mario A. Hernández Contrerastemporada regular, pero cayeron a la hora de la verdad. 

Deportivo SC, Campeón en Segunda Fuerza
Marzo 2008Marzo 2008
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unque con muchos 
más apuros de los 
esperados, la Perla A

Negra retomó la corona de 
Campeón que ha ganado en 
innumerables ocasiones tras 
dejar vacante ese trono los 
Dorados, pero el Juventus 
estuvo cerca de llevarse los 
honores.

El juego se desarrolló el 
domingo 17 de febrero en la 
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Unidad Deportiva, siendo el 
anotador del gol Miguel 
Garza por parte de la Perla, 
quien tuvo un primer tiempo 
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l iga,  ha pasado a la 
postemporada y ya suma 
dos finales.
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estrella más a su camiseta y 
es y será por muchos años el 
mejor equipo de futbol en 
Sabinas Hidalgo.
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juego sobresaliente, la Perla 
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la primera ronda del certamen.

A su vez, contó con el Jugador con mayor número de 
anotaciones, título de Botín de Oro ganado por Homero Garza, 
atacante de esta importante escuadra que se consolidó como el 
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pasaporte y su cuadro le Checo” Guajardo igualó 
cometió una pifia sin la marca establecida “ consecuencias.por Francisco Javier 

En otros resultados, pero en el González Flores y Hugo 
parque “Homero Lauro Ibarra Flores Valle al disparar 4 
Montemayor”, los Rayos cayeron vuelacercas consecutivos 
ante los Tigres por paliza de 20 en un sólo juego, de 4-4.
carreras a 2, lanzando Rito El ahora recordado 
Amaro, el mismo que encontró como campeón nacional 
las bases congestionadas de en la categoría de 10 años 
corredores y los remitió a la en 1986, participó con la 
goma con un jonrón, para escuadra del Hard Gym 
secundar a Miguel Cavazos en produciendo con ello 6 
la misma primera entrada, quien carreras, 3 con su primer 
se apuntó otro gran slam.bambinazo, una en la 

Jesús A. Guadiana, el receptor y el short stop Luis Garza, tercera, espalda con espalda con Damián Garza y Rodrigo 
enriquecieron el marcador en la primera ronda y en la Chapa; 2 en la cuarta y 3 en la séptima, donde también la 
quinta y última por decretarlo así el umpire Fidel Espitia botó su hermanoRicardo.
Noyola.Amaniel Sánchez y Víctor Ríos no se quedaron con las 

En el último, después de 7 episodios de constantes ganas de volarse la barda del parque “Profr. Daniel 
alternativas, los Burócratas “B” y los Ángeles concluyeron con Guadiana Ibarra” el domingo 24, justo antes del acto 
10 carreras para ambos.inaugural con la presencia del homenajeado, Homero Lauro 

El desenlace llegó en la octava ronda a favor de los Ibarra y su familia e invitados.
empleados municipales al registrar en el box score de Porfirio La victoria se la llevaron los del gimnasio sobre los 
Martínez 12 carreras y concluir 22 carreras a 10.Burócratas “A” al son de 16 carreras a una, lanzando como 

El triunfo se lo agenció Humberto Vela, no sin antes digerir en sus mejores días Eduardo Solís Garza pelota de 4 
2 batazos de vuelta entera de Gerardo Rodríguez y de Hugo imparables: 2 sencillos de Dagoberto Torres, otro igual de 
Sánchez.Roberto Sánchez y vuelacercas solitario de Javier González 

Ramón Ábrego VázquezFlores, completó su trabajo ponchando a 3, otorgó un 

Sergio Guajardo conecta 4 jonrones

omero Lauro Ibarra Montemayor, 
acompañado de su distinguida 
esposa, hijos y nietos, agradeció H

emocionado el gesto que la comunidad 
softbolera le brindó al asignar su nombre a 
la presente competencia de la Liga 
Municipal Dominical. 

El 24 de febrero, poco después de las 12 
del mediodía, el certamen fue inaugurado 
por el Lic. Óscar Luis López Pérez, Director 
de Deportes a nivel local, a nombre del 
presidente municipal, Lic. Daniel González 
Garza. 

Sin que antes, hiciera uso de la palabra 
Homero Ibarra, quien recordó sus años de 
inicio en el deporte en el béisbol y en el 
softbol, haciendo referencia a los juegos 
que se hacían en la SAOP, hizo 

López, para así acabar con dicha ceremonia donde estuvo remembranzas de aquellos Tiburones donde jugó muchos 
acompañado igualmente de viejos amigos.años, a su vez citó cuando jugó con la selección Sabinas quien 

Recibiendo la felicitación de todos los delegados de los fue uniformada por primera vez en aquellas gloriosas épocas. 
equipos que se formaron con sus respectivos carteles y varios Ibarra Montemayor recordó y reconoció la trayectoria de 
de ellos con sus madrinas.Aléctor Ruiz Cavazos, a quien invitó a esa ceremonia pero don 

Esta Liga se dividió en dos categorías: Primera y Segunda Beto atraviesa problemas de Salud y vive una etapa de 
Fuerza y se realizó la semana 3 de actividades en las recuperación. Alabó el trabajo en la Liga Pequeña en la 
instalaciones de la Liga Pequeña de Béisbol. actualidad donde encabeza la mesa directiva una mujer, Elvia 

Grandes partidos se pudieron ver en esa jornada sobre todo Román quien estaba presente en el evento y agradeció a la 
el duelazo entre los Pagados y los de COPSA (antes Amigos), directiva de la liga de softbol y a los equipos participantes. 
donde cada escuadra trajo un pitcher estelar.Acto seguido vimos el lanzamiento de la primera bola 

Mario A. Hernández Contrerasestando en la lomita Homero Ibarra y en el bat el Lic. Óscar Luis 

Inauguran torneo de softbol Homero Lauro Ibarra 

cancha a calentar previo al partido.Toda una tarde llena de 
Se dio el silbatazo inicial, y el magia y buenos recuerdos, 

primer periodo termino 0-0, con dieron como resultado la 
arribos en varias porterías, luciendo presencia de los Guerreros del 
en el marco de Guerreros, Erick Sapri, en el partido de la 
López, Troyanos abrió el marcador jornada 2, en la Arena 
en el segundo cuarto con un disparo Monterrey.
lejano, que involuntariamente fue El pasado día domingo 10 
desviado por un defensor de de febrero del 2008, quedará 
Guerreros, y antes de concluir la grabado en la memoria de la 
primera mitad del partido, Troyanos historia del futbol rápido en 
anotó el 2-0.nuestra localidad, pues el 

En el medio tiempo se hicieron equipo semiprofesional de los 
ajustes y esto dio resultado y en Guerreros del Sapri, se 
jugada de 6ta falta , Daniel Guerra enfrentaron en la jornada 2, del 
anotaba para Guerreros 2-1, de torneo Circuito-Premier, a los 
inmediato vino la respuesta de los Troyanos de la Universidad de 
Troyanos (que cabe mencionar es el Monterrey,  en la Arena 
equipo campeón nacional a nivel Monterrey, partido preliminar 
universidades 2007) y anotaban el 3-de la jornada de la liga mundial 
1, en una jugada circunstancial y profesional de Indoor Soccer, 
donde un tiro de pared , hace un entre La Raza de Monterrey 

efecto extraño al portero Luis Ortegón y no pudo achicar tal efecto quienes vencieron a en un cardíaco partido al Detroit Ignition por 
del balón y se anide en la portería angustiosamente.15-10.

Así terminó el tercer periodo, aun con la esperanza de poder La salida del autobús se tomó en las instalaciones del Sapri, y 
alcanzar al rival, pero en los últimos 5 minutos del partido, los en punto de las 12:30 pm 18 jugadores, cuerpo técnico, familiares y 
errores en la salida del los Guerreros fueron capitalizados por los amigos, emprendieron el viaje a la ciudad de Monterrey, Nuevo 
Troyanos, quienes aprovecharon esto, y jugando con mucha clase León, el partido estaba programado a las 4 pm, pero se deberia 
anotaron 4 goles más sin respuesta.estar en el túnel de acceso de la Arena a las 3 pm. Una vez 

Al final se dio el saludo por ambos equipos y la gran experiencia recibiendo nuestra acreditación necesaria, se nos dio acceso a los 
de haber jugado por primera vez en la majestuosa Arena Monterrey.vestidores de la Arena, donde se tuvo una breve charla 

Dante Perrone A.motivacional y los jugadores lucían su uniforme para pasar a la 

uatro de los 6 puntos disputados el pasado sábado Eso obligó a los de Sabinas a ir mucho más al frente en pos 
23 de febrero, fueron para los selectivos de Sabinas de la igualada, y en jugada por la pradera izquierda, vino el CHidalgo ante sus similares de Bustamante en la zurdo atacante Santos Ovidio Sánchez, quien al ingresar al 

apertura de la Liga Regional de Futbol Soccer. área grande rival, se quita la marca y con la chueca lanza 
La citada Liga organizada por el INDE se puso en marcha disparo certero por encima del arquero para el gol festejado 

con actividad en el campo 2 de la Unidad Deportiva AMD. por todos los aficionados presentes. 
A las 10 de la mañana se realizó el primer partido de la Hubo más opciones para los locales pero en definitiva les 

doble cartelera, donde se vieron las caras en la categoría faltó tan solo enviar la pelota al arco enemigo, por lo que 
Infantil varonil nacidos en 1996 y 1997. hubo repartición de unidades.

El triunfo correspondió a los de Sabinas Hidalgo por cifras En cuanto a la Juvenil Femenil, Sabinas Hidalgo si tiene 
definitivas de 7 goles por 0, y fueron los locales superiores al equipo representativo pero los de Bustamante no tienen ese 
rival en esta batalla. equipo, por lo que no hubo esta batalla.

Al grado de que la figura del cotejo fue Abiel Irán Rangel En toda la región norte se hicieron partidos y veremos a lo 
quien se presentó con 3 definiciones, mientras que Alexis Valle largo de la semana los resultados que se dieron. 
Tamez se hizo presente en un par de arribos al arco enemigo. Esta Liga comprende 5 partidos en la primera ronda en 
Cerrando la cuenta las pelotas enviadas al fondo de las cuanto a todas las categorías, pero en la Femenil, no se sabe 
piolas a causa de Fernando Serrato y Pedro Ochoa. cuantos equipos se registraron. 

Vendría después el juego de mayor emotividad, ya que Cabe apuntar que el juez central de ambas batallas 
los de Bustamante jugaron al contragolpe y eso les dio teniendo un muy buen trabajo fue Teodoro Flores Torres, pero 
resultados. destacamos que los equipos se pusieron a jugar y se 

Cuando en la categoría 1994-1995, Sabinas y olvidaron del árbitro y eso facilitó el trabajo para todos. 
Bustamante terminaron 0 por 0 en el primer tiempo, haciendo En los dos selectivos que hicieron su debut, se reunieron a 
notar que los locales tuvieron una y otra vez tocando la puerta jugadores de toda la ciudad y algunos otros no pudieron 
enemiga pero en definitiva les faltó puntería. entrar de cambio. 

Para la parte complementaria, los sabinenses siguieron Para ser verdaderas selecciones que den oportunidad a 
fallando opciones de gol y en la única que tuvieron los todo aquel niño que tenga talento y que desee participar por 
visitantes, en contragolpe, anotaron el 1-0 en la persona del Sabinas Hidalgo.

Mario A. Hernández Contreras joven Jason A. Ortegón T.
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pasaporte y su cuadro le Checo” Guajardo igualó 
cometió una pifia sin la marca establecida “ consecuencias.por Francisco Javier 

En otros resultados, pero en el González Flores y Hugo 
parque “Homero Lauro Ibarra Flores Valle al disparar 4 
Montemayor”, los Rayos cayeron vuelacercas consecutivos 
ante los Tigres por paliza de 20 en un sólo juego, de 4-4.
carreras a 2, lanzando Rito El ahora recordado 
Amaro, el mismo que encontró como campeón nacional 
las bases congestionadas de en la categoría de 10 años 
corredores y los remitió a la en 1986, participó con la 
goma con un jonrón, para escuadra del Hard Gym 
secundar a Miguel Cavazos en produciendo con ello 6 
la misma primera entrada, quien carreras, 3 con su primer 
se apuntó otro gran slam.bambinazo, una en la 

Jesús A. Guadiana, el receptor y el short stop Luis Garza, tercera, espalda con espalda con Damián Garza y Rodrigo 
enriquecieron el marcador en la primera ronda y en la Chapa; 2 en la cuarta y 3 en la séptima, donde también la 
quinta y última por decretarlo así el umpire Fidel Espitia botó su hermanoRicardo.
Noyola.Amaniel Sánchez y Víctor Ríos no se quedaron con las 

En el último, después de 7 episodios de constantes ganas de volarse la barda del parque “Profr. Daniel 
alternativas, los Burócratas “B” y los Ángeles concluyeron con Guadiana Ibarra” el domingo 24, justo antes del acto 
10 carreras para ambos.inaugural con la presencia del homenajeado, Homero Lauro 

El desenlace llegó en la octava ronda a favor de los Ibarra y su familia e invitados.
empleados municipales al registrar en el box score de Porfirio La victoria se la llevaron los del gimnasio sobre los 
Martínez 12 carreras y concluir 22 carreras a 10.Burócratas “A” al son de 16 carreras a una, lanzando como 

El triunfo se lo agenció Humberto Vela, no sin antes digerir en sus mejores días Eduardo Solís Garza pelota de 4 
2 batazos de vuelta entera de Gerardo Rodríguez y de Hugo imparables: 2 sencillos de Dagoberto Torres, otro igual de 
Sánchez.Roberto Sánchez y vuelacercas solitario de Javier González 

Ramón Ábrego VázquezFlores, completó su trabajo ponchando a 3, otorgó un 

Sergio Guajardo conecta 4 jonrones

omero Lauro Ibarra Montemayor, 
acompañado de su distinguida 
esposa, hijos y nietos, agradeció H

emocionado el gesto que la comunidad 
softbolera le brindó al asignar su nombre a 
la presente competencia de la Liga 
Municipal Dominical. 

El 24 de febrero, poco después de las 12 
del mediodía, el certamen fue inaugurado 
por el Lic. Óscar Luis López Pérez, Director 
de Deportes a nivel local, a nombre del 
presidente municipal, Lic. Daniel González 
Garza. 

Sin que antes, hiciera uso de la palabra 
Homero Ibarra, quien recordó sus años de 
inicio en el deporte en el béisbol y en el 
softbol, haciendo referencia a los juegos 
que se hacían en la SAOP, hizo 

López, para así acabar con dicha ceremonia donde estuvo remembranzas de aquellos Tiburones donde jugó muchos 
acompañado igualmente de viejos amigos.años, a su vez citó cuando jugó con la selección Sabinas quien 

Recibiendo la felicitación de todos los delegados de los fue uniformada por primera vez en aquellas gloriosas épocas. 
equipos que se formaron con sus respectivos carteles y varios Ibarra Montemayor recordó y reconoció la trayectoria de 
de ellos con sus madrinas.Aléctor Ruiz Cavazos, a quien invitó a esa ceremonia pero don 

Esta Liga se dividió en dos categorías: Primera y Segunda Beto atraviesa problemas de Salud y vive una etapa de 
Fuerza y se realizó la semana 3 de actividades en las recuperación. Alabó el trabajo en la Liga Pequeña en la 
instalaciones de la Liga Pequeña de Béisbol. actualidad donde encabeza la mesa directiva una mujer, Elvia 

Grandes partidos se pudieron ver en esa jornada sobre todo Román quien estaba presente en el evento y agradeció a la 
el duelazo entre los Pagados y los de COPSA (antes Amigos), directiva de la liga de softbol y a los equipos participantes. 
donde cada escuadra trajo un pitcher estelar.Acto seguido vimos el lanzamiento de la primera bola 
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cancha a calentar previo al partido.Toda una tarde llena de 
Se dio el silbatazo inicial, y el magia y buenos recuerdos, 

primer periodo termino 0-0, con dieron como resultado la 
arribos en varias porterías, luciendo presencia de los Guerreros del 
en el marco de Guerreros, Erick Sapri, en el partido de la 
López, Troyanos abrió el marcador jornada 2, en la Arena 
en el segundo cuarto con un disparo Monterrey.
lejano, que involuntariamente fue El pasado día domingo 10 
desviado por un defensor de de febrero del 2008, quedará 
Guerreros, y antes de concluir la grabado en la memoria de la 
primera mitad del partido, Troyanos historia del futbol rápido en 
anotó el 2-0.nuestra localidad, pues el 

En el medio tiempo se hicieron equipo semiprofesional de los 
ajustes y esto dio resultado y en Guerreros del Sapri, se 
jugada de 6ta falta , Daniel Guerra enfrentaron en la jornada 2, del 
anotaba para Guerreros 2-1, de torneo Circuito-Premier, a los 
inmediato vino la respuesta de los Troyanos de la Universidad de 
Troyanos (que cabe mencionar es el Monterrey,  en la Arena 
equipo campeón nacional a nivel Monterrey, partido preliminar 
universidades 2007) y anotaban el 3-de la jornada de la liga mundial 
1, en una jugada circunstancial y profesional de Indoor Soccer, 
donde un tiro de pared , hace un entre La Raza de Monterrey 

efecto extraño al portero Luis Ortegón y no pudo achicar tal efecto quienes vencieron a en un cardíaco partido al Detroit Ignition por 
del balón y se anide en la portería angustiosamente.15-10.

Así terminó el tercer periodo, aun con la esperanza de poder La salida del autobús se tomó en las instalaciones del Sapri, y 
alcanzar al rival, pero en los últimos 5 minutos del partido, los en punto de las 12:30 pm 18 jugadores, cuerpo técnico, familiares y 
errores en la salida del los Guerreros fueron capitalizados por los amigos, emprendieron el viaje a la ciudad de Monterrey, Nuevo 
Troyanos, quienes aprovecharon esto, y jugando con mucha clase León, el partido estaba programado a las 4 pm, pero se deberia 
anotaron 4 goles más sin respuesta.estar en el túnel de acceso de la Arena a las 3 pm. Una vez 

Al final se dio el saludo por ambos equipos y la gran experiencia recibiendo nuestra acreditación necesaria, se nos dio acceso a los 
de haber jugado por primera vez en la majestuosa Arena Monterrey.vestidores de la Arena, donde se tuvo una breve charla 
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Los Guerreros del Sapri se presentan en la Arena Monterrey
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La bella niña Victoria Yamileth cumplió 7 años 

el pasado 25 de febrero y sus papás Martín 

Páez Carrasco y Patricia A. Vázquez Cruz le 

festejaron en su salón de clases de la Esc. 

Primaria.

Victoria estuvo acompañada de sus amiguitos 

así como de sus hermanitos Martín y Víctor 

Manuel.

Marzo 2008Marzo 2008

Eduardo Salas Valle y Elizabeth Elizondo Santos 
festejaron el primer aniversario de su niño 
Eduardo, el pasado 7 de febrero.
Quienes estuvieron presentes en la fiesta y con 
mucho amor lo felicitaron fueron sus abuelitos  
Eduardo Salas y Sandra Valle; y Jose Luis Elizondo y 
María de la Luz Santos.

Victoria Yamileth Eduardo
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Drogadicción en las escuelas
a drogadicción actualmente es uno de los problemas sociales 
provocados principalmente por la falta de Lautoestima de los alumnos, si a esto le 

agregamos que los padres de familia tratan por 
todos los medios posibles de llevar más dinero a 
sus hogares, disminuyendo el tiempo de atención 
que deben tener a sus hijos, da como resultado 
jóvenes abandonados en sus propias casas y una 
familia sin comunicación.

Sin embargo, esta situación se puede revertir, 
cuando los maestros tomemos conciencia de la 
importancia en nuestra labor diaria, al ser líderes y motivadores 
constantes, podremos transmitir nuestras ideas e ilusiones del futuro 
que esperamos de nuestros alumnos, de esta forma el compromiso 
será compartido, ya que los alumnos contagiados por el ánimo del 
profesor, “no serán presa fácil” de la mala influencia que tienen de los 
círculos sociales que les rodean.

Si además, nos comprometemos a acercar a los padres de familia 
a la escuela, éstos cambiarían la perspectiva equivocada que tienen 
de los maestros y comprenderán la importancia del trabajo que 
desempeñamos con sus hijos, y el formar equipo, maestro y padre de 
familia, los alumnos serán los más beneficiados.

Lo anterior, provocará un compromiso en los alumnos al ver que 
sus padres y maestros se interesan en su bienestar, esto fortalecerá 
su autoestima, debido a que sentirá “atención” hacia su persona, 
provocando un cambio significativo en su conducta.

De esta forma, el alumno incrementará “su factor de protección” 
debido a que su personalidad se verá fortalecida y en situaciones de 
riesgo podrá tomar decisiones positivas hacia su persona.

La Educación Física Sistemática, así como la música tienen 
como fundamento, que el alumno descubra sus capacidades físicas, 
cognitivas y sociales, que le ayuden a enfrentar los retos que se 
presenten en su vida, ya que tiene como objetivo principal el 
desarrollo de la personalidad. 

Humberto M.. Infante Castañeda

era otro de los preceptos que corría de a infancia es una de las etapas más bonitas en la vida 
boca en boca, algunos lo hacían como de una persona, salvo que en el seno del hogar las L un signo de respeto y de pena en cosas no anduvieran bien, entonces se veía a los niños 
recuerdo de la muerte de Jesús, tristes, ensimismados. El juego ocupaba casi todo el tiempo, 
aguardando así hasta el día de la claro había que hacer los mandados o ayudar al padre en 
resurrección que se inicia el sábado en la su trabajo.
noche.¡Órale güerco ca..., deje de jugar y póngase a trabajar! 

Pueblos y ciudades de nuestro país Se oía la imprecación del jefe de familia, o la mamá 
acostumbran  durante el Sábado de Gloria, quemar gritaba: ¡Háblale a tu hermano pa’que vaya a hacer un 
monigotes o piñatas que representan a Judas mandado, nomás se la pasa juegue y juegue! A veces los 
convirtiéndose en fiesta popular, luego se arrojan agua con gritos eran acompañados de amenazas con el cinto, vara, 
tinas, cubetas o globos llenos de agua; ahora también se ha o lo que estuviera al alcance.
puesto de moda la quema de la efigie de algún personaje o La llegada de la Cuaresma no disminuía el ímpetu del 
político que haya “traicionado” al pueblo; en Sabinas, juego, al contrario, como había vacaciones de Semana 
recuerdo que sólo en un año se hizo en el barrio la “quema Santa, te sentías a tus anchas, sin tareas, sin profesores, sin 
del Judas”.horarios, todo el día libre, bueno, más o menos libre.

La Semana Santa para la mayoría, es ahora una fiesta ¡No se debe comer carne! Era la sentencia que 
pagana donde se consume buena cantidad de carne y escuchábamos por el pueblo, ¡Es pecado!, nosotros no 
pollo asado acompañado por litros y litros de líquido entendíamos el porqué, ni nos interesaba, sólo sabíamos 
ambarino; la devoción ha dado paso a la diversión, donde que era tiempo de comer nopalitos  con chile rojo y huevo, 
se le rinde culto al becerro de oro, es decir a comprar y las riquísimas albóndigas de pescado que hacía doña 
vender todo lo que se pueda, a darle gusto al cuerpo, Diamantina, y a completar con frijoles y las verduras que a 
mientras el espíritu yace desnutrido.don Balta no le hacían gracia e importándole un comino la 

Héctor Jaime Treviño VillarrealCuaresma, le entraba con vigor y furia, a la carne de puerco 
y de res, o cabrito que nos mandaba traer al restaurante 
Monterrey de don Salomón Elizondo, allí por La Carretera 
casi enseguida de la cantina de Bocho el Romo: El 7 Negro.

No muy dados a ir a la iglesia, sin embargo aprendimos 
que la Cuaresma era un tiempo de sacrificio, de 
arrepentimiento, de preparación para la resurrección de 
Jesucristo y que se iniciaba cuarenta días antes con el 
miércoles de ceniza, donde veíamos en la iglesia de San 
José una larga fila de personas “para tomar la ceniza” 
producto de la quema de las palmas y de imágenes de 
santos, plasmadas en papel o cartón.

También, algunos decían que era pecado que no fueras 
a que te pusieran la cruz de ceniza en la frente. Otras 
personas hacían algún sacrificio como no comer comida 
que les agradara mucho durante los cuarenta días y no 
faltaba quien se fuera al extremo y prometían no ver 
televisión, aunque en aquella época la programación 
empezaba a las seis de la tarde y se acababa a las once de 
la noche.

En varias casas del barrio, las señoras cubrían las 
imágenes religiosas con tela de color morado, pues decían 
que se cerraba la Gloria y se descubrían precisamente la 
noche del sábado de Gloria; no recuerdo que en la iglesia 
se taparan las imágenes como me tocó ver en Zacatecas y 
Guanajuato.

El ayuno los Miércoles de Ceniza y los viernes de cada 
semana de la Cuaresma se practicaba también y me 
llamaba mucho la atención, que sólo tomaran un poquito 
de café y un pedazo de pan, aunque lo hacían sólo por la 
mañana, ya para el mediodía se servía la comida de 
cuaresma, no faltaba quien ayunara todo el día, sin probar 
ni agua, ni alimento.

¡No te bañes en Viernes Santo porque te haces pescado! 

Llegó la Cuaresma...A propósito de... Muros
ace años, la ciudad de Berlín en Alemania 
fue dividida en dos por un muro que costó Hmucho sufrimiento e incluso la pérdida de 

vidas humanas hasta que fue derrumbado ante la 
presión ejercida a nivel mundial.

Más recientemente, tomando como excusa el 
atentado a las Torres Gemelas de la ciudad de 
Nueva York, el presidente estadounidense George 
W. Bush, le dio un nuevo impulso a la construcción de un muro 
fronterizo dizque para contener a los terroristas, así como el paso de 
droga e indocumentados, acción que ha sido acremente criticada y 
rechazada por ciudadanos y por diversos organismos de ambos 
lados de la frontera.

Pues bien, con el argumento de combatir la inseguridad, al 
Alcalde panista de San Nicolás de los Garza, Zeferino Salgado, se 
le ha ocurrido levantar una valla metálica en un tramo de 7 
kilómetros, en los límites de dicho municipio con Guadalupe.

Y no sólo eso, pues el Alcalde nicolaíta también anunció que, 
además de la reja, se contempla cerrar el paso durante la noche por 
cuatro puentes peatonales que cruzan el Arroyo La Talaverna.

De concretarse la idea, el munícipe, que en su momento 
protestó de cumplir y hacer complir la Constitución y las leyes que 
de ella emanen, estaría violándola al no permitir el libre tránsito por 
el territorio.

Dicen que en ocasiones el fin justifica los medios, pero salvo su 
mejor opinión, creo que en este caso no es así, pues la lucha contra 
la inseguridad debe librarla por otros medios y en otros frentes, 
evitando los excesos.

Al margen de todo, lo cierto es que el Alcalde Zeferino Salgado 
logró una proyección nacional con su puntada, y a lo mejor, era lo 
que buscaba, dado su interés en la candidatura albiazul a  la 
Gubernatura.

Castellanos

Marzo 2008Marzo 2008

Nuestras Cosas

uestro pueblo cuenta con historia y con 
recuerdos... El recuerdo es un diálogo 
con nosotros mismos. El recuerdo es N

tener presentes las sonrisas, las tristezas y los 
miedos pasados. El recuerdo nos permite ser, 
aunque alguien diga que los recuerdos forman 
parte de la historia; pero lo que debemos 

entender es que para ser hoy, necesitamos haber sido ayer.
Las vivencias pasadas sostienen en gran parte nuestro 

presente. En silencio pasan por nuestra memoria gran cantidad 
de hechos pretéritos, algunos que nos molestan, otros que nos 
estimulan. El recuerdo es historia tiene tiempo y espacio.

La historia y los recuerdos son hermosos: El Grillito Cantor 
decía: "Toma el llavero abuelita y enséñame tu ropero, las cosas 
maravillosas y tantas cosas que guardas tú".

En el baúl, en la castaña o en el ropero hay muchos 
recuerdos y ellos son el archivo de las casas de mi pueblo.

La Casa Grande de Sabinas tiene su historia, allí guardada, 
allí ordenada, allí se encuentran algarabías de tardes acalladas 
por los recuerdos, allí hay fotografías captadas en épocas idas y 
que esperan trascender a futuros tiempos.

Toda una titánica obra, encerrada en libros, fotos y cosas del 
ayer, toda una verdadera obra titánica de enseñanza y de 
cultura.

Nuestro pueblo cuenta con historia y con recuerdos... 
Nuestro pueblo tiene un Gran Museo Regional de Historia que 
merece visitarse.

Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".
Hasta la próxima. 

Garza Inocencio
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mpezábamos a saber de la En la iglesia del pueblo, en la San José frente a la plaza, 
cuaresma cuando ya era Miércoles se dejaba ver el movimiento de los fieles… las ceremonias y Ede Ceniza y en los viernes no los actos religiosos iban en aumento por las tardes y por las 

deberíamos de comer carne, solamente noches… en aumento iba también el dolor y la emoción de 
nopalitos, pescado y de vez en cuando los concurrentes. El Viernes Santo, el Sábado de Gloria y el 
capirotada. En las casas y jacales de Domingo de Resurrección, a los pequeños se nos ordenaba 
grandes solares, los nopalitos se cortaban no jugar ni gritar. Deberíamos de andar en silencio, las 

ahí mismo, al fondo, o si no, en los pequeños montes afuera puertas de las casas estarían cerradas y los espejos 
del pueblo. Era común, por ello, ver a dos o tres vecinos cubiertos… más, como eran vacaciones, algo teníamos 
juntarse para tales faenas, así hasta esperar la llegada de que hacer y entonces nos encaminábamos al río, primero a 
Semana Mayor. Cada vienes, en el tendajo del barrio era bañarnos y luego a la tirada con nigasura, bajo la promesa 
obligada la compra de chile colorado, a veces se de no matar tortolitas porque esas habían limpiado la 
cocinaban albóndigas de pescado, caldo de habas y sangre de Cristo… Caminábamos por todo el río, yo me le 
chicales. Todo ello cuando las cosas estaban bien. Cuando quedaba viendo a los pastores de cabras y siempre me 
no, solamente los nopalitos con chile colorado y huevo. preguntaba si eran iguales a los de las películas.

Se sentía como un rigor no comer carne los viernes y, por Pasábamos por el Charco de Lobo y la Turbina hasta 
supuesto, los días principales de Semana Santa. De hacer lo llegar al Ojo de Agua a media tarde. Todo aquello estaba 
contrario, se incurría en pecado; por ello, en tales días no lleno de felices paseantes a más no poder. “¿Y éstos –me 
había matanza en el rastro del pueblo y las carnicerías no preguntaba– por qué no están tristes?”. Haciendo un 
sacaban el carrizo con la bandera roja. silencio me contestaba a mí mismo que porque no eran mi 

Tenía amigos que sabían mucho de las ceremonias compañero Homero, el noble Pine, hoy en el cielo.
religiosas, pues habían asistido a los cursos de catecismo; Volvíamos al pueblo tomando rápidamente las veredas 
pero, pero por otra parte, las clases de entonces  eran del río y caminando después por arriba de la acequia de los 
también una especie de pequeñas iglesias, no sólo porque vecinos, corriendo sin parar hasta llegar al charco de Tïa 
las mamás rezaban un Rosario por la noches, sino porque Treja, para subir por un lado de la iglesia: “órale, 
además en las paredes había más de una repisa con desarremángate el pantalón”… “órale, tú ponte la camisa” 
crucifijos y santos con veladoras, así como también los así descalzos y asoleados, fuimos por primera vez en 
imprescindibles almanaques con el Sagrado Corazón de Semana santa para ver lo que estaba pasando.
Jesús, un cuadro con las figuras de la Última Cena o  Había mucha gente, caminamos por un lado del 
Jesucristo pensativo en su campanario. Al no poder entrar por la puerta principal entrar 
retiro en el Monte de los por la sacristía. “oye, pero no hemos hecho la Primera 
Olivos… así en aquellas Comunión” dijo Pine “No le hace –contesté– si nada más 
casas se respiraba, pese a vamos a ver”. A como se pudo, nos abrimos paso hasta 
todo, un original sentimiento estar en medio de toda la gente… las figuras de los santos 
religioso. estaban cubiertas con mantos morados y el cuerpo de 

La cultura bíblica de Cristo yacía en una vitrina. El Padre Pedro Morales estaba 
Semana Santa se vio dirigiendo el oficio y hacía un calor por demás fuerte. A mí 
fortalecida, además, por las todo eso me impresionó. Me quedé sin moverme más a un 
películas en torno a esos lado del confesionario, repasando en la mente imágenes 
temas que en los cines del completas de las películas que hasta ese entonces había 
pueb lo  pasaban.  S in  visto sobre temas bíblicos…
proponérnoslo, recibíamos  Salimos de la iglesia y n quisimos atravesar la plaza. Nos 
un palpitante catecismo fuimos por la Calle Lerdo, así como en subida, así siguiendo 
año tras año; todas las la procesión solitaria de nosotros mismos … cada quien 

llevaban sus pensamientos y al llegar a las respectivas 
casas, una frente de la otra, le pregunté a Homero. “Oye, 

pe l ícu las  mex icanas,  ¿sabrá Dios que fuimos a la iglesia?”. No me contestó nada 
españolas o americanas “hasta mañana” “hasta mañana” –y como se decía en los 
sobre la vida y la época de tiempos de antes– si Dios quiere”.
Cristo, transcurrían en la Después pasó mucho tiempo, muchas Semanas Santas 
pantallas y sensibilizaron de muchos años. Me fui del pueblo y por distintos lugares del 
nuestros espíritus. Por lo país presencié los actos de Semana Santa. Alguna vez en 
común, salíamos tristes y Ixtapalapa, otra vez en San Luis Potosí; más sin embargo 
conmovidos a la vez continuó creyendo que el único lugar donde en Semana 
d e s p u é s  d e  c a d a  Santa se está en silencio y bajo un tristeza, es en el pueblo 
función… siempre pensé aquel de mi infancia.
que Cristo en persona Celso Garza Guajardo
hacía aquellas películas… 9 de abril de 1987.

Semana Santa en el Pueblo
Marzo 2008
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